

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES Números sueltos, cuatro cuartos

Se sale todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alio. 6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales,	En la redaccion de este periódico.	Toda obra que se remita á esta redaccion
En los donás puntos. 20 " trimestre.	haciendo efectivo su importe adelantado. No	Reclamaciones y correspondencia, á su Di-	se anunciará gratis, publicando su juicio
fuera de España. 30 " "	se devuelven los originales.	rector D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	eficico si se juzga conve

ADVERTENCIA.

La redaccion y administracion de este periódico, se ha trasladado á la calle Mayor, núm. 34, entresuelo.

ALICANTE 1.º NOVIEMBRE 1877.

Un acontecimiento.

El Sr. Gambetta, el jefe del partido radical de la vecina república, ha heredado la respetable suma de 25 millones de francos.

Este acontecimiento que muchos considerarán de interés puramente privado, tiene una grande importancia política y puede influir de poderosa manera en el curso de los acontecimientos que se realizan en la nacion vecina.

No echen á broma nuestros lectores esto que decimos en tono de profunda conviccion. En Francia como en España, ciertas clases conservadoras solo tienen confianza en aquellos hombres á quienes la suerte ha dotado de bienes de fortuna, y miran con prevencion á aquellos otros, cualesquiera que sean sus condiciones de moralidad y de talento, que carecen de riquezas, como si estas fueran condiciones indispensables para un hombre de gobierno y de orden.

Bajo este punto de vista, Gambetta que hasta ahora ha sido considerado por los conservadores franceses y aun por los españoles, como un verdadero descamisado, y que por lo mismo inspiraba repugnancia invencible á esas privilegiadas clases que ven en las riquezas el simbolo de toda sabiduría, de todo buen proceder y de todo honrado propósito, ha entrado ya, merced á esa pingüe herencia en la categoría de un hombre de orden, digno de regir los destinos de su pueblo y de ejercer las mas altas dignidades de la Francia. Ya no habrá ningun conservador, por meticuloso que sea, que vea con pena al Sr. Gambetta presidir un ministerio, y la misma *Epoca* que en esto de mantener las buenas prácticas conservadoras es por extremo celosa, no llevaria ahora tan á mal que el jefe del partido republicano francés fuera elevado á la dignidad de presidente de la república.

El sábado, antes de tener noticia de este fausto suceso, decíamos que no habia mas solucion para la Francia que un ministerio Gambetta: hoy afirmamos que esta solucion es mas probable, porque ya no se trata de elevar á la presidencia de un gabinete francés á un descamisado, enemigo del orden y de la sociedad, sino á un potentado, á quien los conservadores tendrán orgullo en reconocer su colega. Y cata que una disposicion testamentaria ha venido á ejercer en los destinos de la Francia mayor influjo que el voto de la nacion.

¡Pero quién es ese mortal que tanto

bien ha hecho á la república francesa, convirtiéndola en un Crespo á uno de sus mas ardientes defensores?

Un patriota de esos que por aqui no se estilan largo tiempo há, un señor que ha consagrado su fortuna, hija del trabajo, á la propaganda de las ideas liberales.

El Sr. Dub chet, administrador de la compañía del gas de Paris y de la del ferrocarril del Este, empezó su carrera por un modesto empleo en una alcaldía, y enriquecido luego por el trabajo, consagró gran parte de su fortuna al sostenimiento de los partidos liberales y á la publicacion del *National*, periódico en que escribia Thiers: desde entonces no ha cesado de contribuir con sus recursos á la causa política, y en cuantas ocasiones ha sido menester, no ha escatimado sacrificios de ningun género para servir á su partido y para sostener á los periódicos de su comunión.

Muy notable contraste ofrece la conducta de Mr. Dubochet con la de las gentes acaudaladas de los partidos liberales españoles. En España se perdió ya la tradicion de aquellos antiguos progresistas probos y desinteresados, que no vacilaban en poner sus personas y fortunas al servicio de la libertad, y que ora sosteniendo publicaciones, ora haciendo suscripciones para aliviar la suerte de sus correligionarios, coadyuvaban por todos los medios que estaban á su alcance, á la propaganda de sus ideas y al triunfo de su partido.

Hoy, salvo honrosísimas aunque muy raras excepciones, encastillados cada cual en su estrecho y mezquino egoísmo, se cuida muy poco de la suerte de sus amigos y correligionarios, y deja que se destruya el partido, si el salvarlo ha de costarle el mas pequeño sacrificio personal.

Y es bien extraño que habiendo ofrecido España en otros tiempos acabados modelos de buenos patriotas, se haya extinguido en ella tan generosa semilla, y tengamos que presentarle hoy ejemplos de otros países en que germinan las virtudes cívicas y en que preclaros ciudadanos depositan en los altares de la libertad y de la patria la ofrenda de sus fortunas.

Grandes enseñanzas nos está dando al presente el pueblo francés, las cuales quisiéramos que fuesen aprovechadas por nuestros correligionarios, y ya que por desgracia imitamos todo lo malo que la nacion vecina ofrece, imitemos tambien sus virtudes, que haría ganáramos en ello.

¡Cuántas quejas llegan de los pueblos! ¡Si pudiéramos decir todo lo que se nos cuenta de los comisionados de apremio! Si los alcaldes tuvieran entereza de carácter en ciertos momentos, no, no se esprimiría al contribuyente como se le esprime.

Si de aqui pasamos á los mil y mil investigadores, ó mejor dicho, rebuscadores de matrícula imponible para quienes no hay hogar, ni derecho, ni nada, que se oculte á su fiscalizacion, ¡qué de cosas diríamos!

Los propietarios de pequeñas fortunas entregan al fisco sus pobres terrenos, en la imposibilidad de satisfacer las enormes cargas que les afectan.

Dueños de fincas y terrenos en Agost, Villafranca, San Vicente y otros pueblos que no les ha sido posible pagar la contribucion, han dicho á los que les apremiaban: «Ahi queda eso.»

De seguir esa ruta, no hay remedio posible.

La propiedad inmueble no rinde fruto alguno al cultivador; la riqueza pecuaria que sigue irremisiblemente las oscilaciones de la propiedad territorial no puede soportar las gabelas; los tributos se multiplican; los que en otra época se declaraban abelidos, pero recargando el impuesto territorial con un tanto por ciento en su compensacion, se restablecen hoy, pero manteniendo á la vez aquel supletorio; de cuatro en cuatro leguas tendremos ó que viajar á pié ó satisfacer el portazgo!

Es tan desesperada la situacion que solo á grandes medidas económicas, se deba su mejora.

¿Qué consuelo queda! El que nos gobiernan los conservadores, y ellos son muy amigos de introducir todas las economías posibles en provecho.... propio.

Esta gente no sabe hacer mas economía que la de Matías, en su célebre frase: *queda suprimido el chocolate del toro.*

Y he aqui, como sin querer y tratándose de asuntos que entrañan gravedad suma, que ponen negro el horizonte, concluimos con un chiste. Perdonen nuestros lectores la trascripcion y que Dios mejore nuestras horas.

Anoche á las ocho tuvo efecto en casa de D. José Bueno, una reunion amistosa de acreedores para dar cuenta de las gestiones practicadas, á fin de presentar nuevas proposiciones de convenio á los mismos, en la quiebra de los Sres. don José Bas y hermanos.

El célebre expediente del Pantano, hace tiempo fué remitido á Madrid para la resolucion del Sr. Ministro de Fomento. Pasan dias sin embargo, y duerme el sueño de los juntos, como todo cuanto interesa á esta abandonada poblacion.

¿Habrá quién lo saque de su estado de quietismo? Mucho lo dudamos. El señor D. Joaquin Orduña, á quien competia gestionar su pronto despacho, ya sabemos que hay interés de familia, y que teme perder la partida. Tendremos pues paciencia hasta que Dios quiera.

Hay que advertir que los campos que comprende nuestra huerta, se resienten ya de falta de riego á consecuencia de los

calores que se vienen experimentando desde hace algunos dias, pero ¡qué importa se abrasen! riegue Monnegre y que se hunda el firmamento.

Segun tenemos entendido, anteayer ha sido destituida la junta de gobierno ó consejo de Administracion de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad.

Digimos hace unos dias que por la capital circuló una hoja titulada *Los delirios de un Jefe económico*. Llevaba la firma de un alcalde conservador.

Una pregunta: ¿Ha sido destituido este alcalde? ¿Entienden los tribunales en este asunto?

Dicen de Denia que por fin va á ser un hecho el arreglo de la carretera de aquella ciudad á Ondara.

Mucho lo dudamos.

Nuestro querido amigo, el ilustre hombre de Estado, Sr. Castelar, llegará mañana á Madrid.

Otro punto negro en campaña. Se trata de la administracion de los constitucionales de Biar; y entiéndase bien que hablamos de administracion, no sea cosa que *El Constitucional* que representa á todo el partido, no salga con la mulletilla de siempre, diciéndonos que dejamos en paz á los moderados, y la emprendemos con los constitucionales. Ayúdenos el colega á buscar puntos negros, mientras los moderados de Alicante estuvieron al frente del Municipio, y estamos firmemente convencidos que, por mucho que corra, no llegará antes que nosotros al sitio del asalto.

El 4 de Marzo cesaron en su administracion los constitucionales de Biar, llevándose todos los libros de la secretaría, por cuyo motivo se formó un ruidoso espeleante que ha dado por resultado que el Juzgado de primera instancia de Villena, haya decretado el embargo de los bienes de los concejales, pues le interesa averiguar en qué se han invertido 52.082 pesetas, descuido de tal importancia, que pronto se venderán algunas fincas, no quedando que cumplir mas compromiso que los pécitos las tasen para publicarlas por pregon y venderlas á subasta.

Los constitucionales de Biar han sido mucho mas torpes que los constitucionales de Alicante; á los primeros se les embarga y quizá sufran el rigor de la ley; los segundos calcularon mejor y por eso dispusieron á su salida pagar muchos créditos, tomando un semestre adelantado de los contratistas.

A los de Biar, por torpes, se les debiera empalar.

Aprendan de los de por acá para otra vez

Con fecha 30 del actual, ha sido nombrado oficial 3.º de esta Fábrica de Tabacos, con el sueldo de mil pesetas anuales, D Severino Gomez.

Tambian ha sido nombrado con fecha 30 del actual, Ayudante 2.º del Inspector de Labores de esta Fábrica de Tabacos, con el sueldo de mil doscientas cincuenta pesetas anuales, don Tiburcio Gomez Aceña.

La ley de vagos ha empezado á producir sus *filantrópicos efectos*. En Cadiz ha habido un ensayo de ojo saliendo de la provincia á fijar su domicilio en otros puntos un año, una porcion de gente calificada de *mal vivir y de vagos*, por disposicion se entiende, de la autoridad respectiva.

Un año no es mucho tiempo para saturarse de la *vagancia* y queda purificado de tan feo sambenito. Ya saben pues, nuestros lectores, que el vago mas vago entre los vagos, con solo estar 365 dias fuera de la provincia, queda dado de alta entre las personas de mas negocio y de mayor arraigo en la península.

Ocúrresenos, sin embargo una pregunta para concluir. ¿Y en la provincia donde fije su residencia *nuestro vago*, como la calificarán las autoridades? Probablemente lo enviarán á otra limítrofe por otro año, y despues á otra y asi sucesivamente hasta correr toda España, por el solo delito de carecer de bienes de fortuna ó de no hallar trabajo.

¡Válgame Dios, Sr. Cánovas, qué tiempos alcanzamos!

A los negros nubarrones que venian cerniéndose sobre la actual situacion política que dirige el Sr. Cánovas, (no el de 1854 sino el de 1877 y siguientes,) hay que añadir la actitud de los Sres. Posada Herrera y Calderon Collantes en lo que se refiere á la presidencia del Congreso y á la delicada cuestion religiosa que se viene debatiendo en la comision de códigos.

La madeja se enreda y no sabemos si toda la habilidad del hijo predilecto de la fortuna que preside hoy los destinos del pais, será bastante á conjurar tanto elemento como se reune para derribarle. Pronto saldremos de dudas.

Segun nos escriben de Paris, hace pocos dias dió el eminente publicista francés Emilio Girardin un gran banquete en su magnífico palacio de la Avenida del Rey de Roma, para celebrar la victoria del partido republicano en las últimas elecciones, victoria á la cual tanto ha contribuido con el instrumento de su elocuentísima pluma y con el ardor de sus frases.

Estaban invitados varios extranjeros de distincion, los directores de los grandes periódicos republicanos de Paris y los jefes de las fracciones de la izquierda tanto en el Congreso como en el Senado. Nuestro compatriota el Sr. D. Emilio Castelar ocupaba el primer sitio, el sitio de honor, á la derecha de la señora viuda del antiguo senador Adam, la cual presidia la mesa frente por frente del dueño de la casa, Emilio Girardin.

Al llegar á los postres, este eminente publicista consagró sentidos elogios á los extranjeros de distincion, y principalmente al Sr. Castelar en esas testuales palabras: «Por la elocuencia que ha empleada en la tribuna, por la energía en el gobierno, por la constancia con que sigue defendiendo en todas partes la causa de la libertad,» y despues de dicho esto, y de confesar que no tenia en el ejercicio de la palabra hablada el arte y la experiencia que en el ejercicio de la palabra escrita, invitó á Mr. Alloux, al ilustre abogado parisiense, á expresar el objeto principal de aquella reunion política. Mr. Alloux, es el Barryer de estos tiempos. Tiene sesenta años, y aunque su reputacion no ha pasado el Pirineo, por haberse reducido el orador á los trabajos forenses, merece ciertamente el renombre que alcanza en Francia. Es de alta estatura, de maneras elegantes, de ingenio agudo, de frase ciceroniana, en la cual no se excluyen la naturalidad y la grandeza.

Su discurso tuvo dos partes, una destinada á demostrar cómo la union de la clase media y del pueblo acababan de salvar las instituciones parlamentarias en la última eleccion, y como la armonía entre la prensa y la tribuna acababa de acercar los elegidos á los electores y de establecer el ilustre partido que debe regir los destinos de la Francia. En este discurso hubo una frase feliz para cada uno de los escritores que han dirigido en primera linea la batalla de la prensa en las elecciones; para Girardin, Lemoine, About, Scherer y otros muchos. El discurso entusiasmó en tales términos á la concurrencia que Gambetta se levantó á ofrecer la candidatura del noveno distrito de Paris, vacante á causa de optar Mr. Grevy por el Jura, al grande orador forense una de las primeras ilustraciones de Francia y una de las glorias mas preciadas del partido republicano.

Pero Mr. Alloux contestó que sus trabajos del foro le impedian consagrarse á los trabajos del Parlamento. Con este motivo se habló, así en la mesa como en la recepcion que siguió á la comida, de los sucesos y de los asuntos políticos. En ninguna parte podia hablarse con igual autoridad y competencia. Hallábanse presentes Gambetta, Léon Say, Waddington, ministro de instruccion pública en el último ministerio; Darthelemy, Saint-Hilaire, el intimo amigo de Mr. Thiers Peyrat, senador, Chalamel Lacour, senador B. spt, director del «*Journal* de los Debates»; Hebrat, director del «*Tiempo*»; Jourde, director del «*Siglo*»; About, director del «*Siglo XIX*»; Freveinot, ministro de la Guerra que fué durante el gobierno del 4 de Setiembre en Tours; Potlusan,

ministro de Marina en el último ministerio de Mr. Thiers, y otros innumerables personajes, conocidos en toda Europa por su fama literaria y política.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Berlin 30.—Se asegura que median conferencias entre las potencias neutrales para proponer una mediacion en la primera ocasion favorable que se presente despues de la toma de Plewna.

Italia, apoyada por Alemania, está de acuerdo con Inglaterra para tomar la iniciativa en esta cuestion.

El viaje del Sr. Crespi á Berlin y Viena, no es extraño á estas negociaciones encaminadas á una solucion pacífica.

Inglaterra á indicado que influiria sobre la Puerta para obtener el consentimiento de esta.

Alemania, por su parte, ha manifestado que contaba con la adhesion de Rusia.

Se espera únicamente el consentimiento de Austria, cuya potencia, segun se cree, se manifestará conforme con las demás naciones.

Constantinopla 30.—Los últimos despachos de general Muktar-baja que manda el ejército de Armenia, dicen que continúa entre Koprokoï y Zewin con objeto de cubrir á Erzerum.

Roma, 30.—El gabinete italiano está en crisis. Es inminente la dimision del ministerio Depretis. Indicase á Crispi para formar un nuevo gobierno, suponiéndose que en él tendrán representacion los diferentes partidos, constituyéndose un ministerio misto.

Paris 30.—Los cuerpos de ejército al mando de Ismail-baja y Mouktar-baja han verificado ayer su union cerca de Erzerum. Los rusos atacaron á los turcos para impedir esta operacion, pero fueron rechazados sin conseguirlo.

Constantinopla, 30.—El general Soliman-baja ha dispuesto que inmediatamente sea reforzada la guarnicion de Bazardjick, donde se hacen trabajos de defensa de la mayor importancia.

GACETILLAS.

TEATRO.—La notable compañía que dirige el Sr. Mata, puso anoche en escena en el Teatro Principal, la preciosa comedia nueva en tres actos, titulada «*El Pleito de Sanloval*,» la cual fué perfectamente ejecutada, distinguiéndose la Sra. Liron, el Sr. Mata y todos los demás artistas que tomaron parte en su desempeño.

La comedia en un acto «*Robo doméstico*,» es muy bonita y salpicada de innumerables chistes, que hicieron reir bastante al público.

En el Teatro Español se puso en escena el juguete cómico «*Esté cuarto no se alquila*,» y aunque conservábamos gratos recuerdos de la última noche que la representó el Sr. Cará, no por esto el Sr. García dejó de agradar notablemente. Es un actor cómico de escuela y bien lo demostró anoche con la naturalidad que representó el labriego sencillo y francote.

En «*el Arcediano de San Gil*,» la Srta. Mendoza dió su difícil papel de una manera admirable, y el Sr. Corominas representó con mucha verdad histórica el rey D. Pedro I de Castilla, recompensando el público tan estraordinario trabajo, con grandes y nutridos aplausos, llamándole dos veces al paleo escénico.

El Sr. Mora estuvo brioso en su papel de Juan Niente, y el Sr. Mendoza ayudó á que el cuadro saliera muy bien acabado.

La chistosa comedia «*La Noiriza*,» agradó estraordinariamente, por sus chistes y por la originalidad del argumento.

La Sra. Ortiz y el Sr. Corominas, fueron aplaudidos en diferentes pasajes de la obra.

No hay duda que tanto una empresa como otra, se desviven por complacer al público que les favorece.

La concurrencia en ambos teatros mediana.

ESPECTÁCULOS PÚBLICOS.—El sábado próximo se pondrá en escena en el precioso Teatro Español, el drama en dos actos y en prosa «*La muerte de Quijano*,» escrito por un reputado autor dramático bastante conocido en la república de las letras. Terminará el espectáculo con la chistosísima comedia en dos actos, «*El Preceptor y su mujer*,» en la que tanto se distingue el primer actor cómico Sr. García

LOTERIA.—El premio mayor de la rifa de la Real Asociación de Beneficencia domiciliaria celebrada en Madrid el día 26 de Octubre, fué vendido en esta ciudad en la Administración de Loterías, número 153 a cargo de D. Manuel Domenech; y le ha correspondido a Manuel Denia, que vive en la calle del Socorro, número 51.

En el corto espacio de cinco meses se han pagado en esta capital, tres premios mayores de 12.000 reales cada uno, los cuales se han satisfecho con la mayor puntualidad así es que los aficionados de esta capital dan gran preferencia a las rifas de Beneficencia domiciliaria, y le inspiran la misma confianza que la Lotería Nacional, con cuyos sorteos se celebra y que contiene igual número de premios. Los billetes cuestan 4 reales cada uno, y se venden en las administraciones de Loterías de esta capital.

VALIENTES NÚMEROS.—Para que aprendan a tener paciencia los exigentes maestros de escuela españoles.

Hé aquí la suma señalada por el municipio de Nueva-York, en el presupuesto de gastos de aquella ciudad, para la enseñanza en el año de 1878.

	Pesos fuertes.
Sueldos de profesores en las escuelas elementales y secundarias.	2.390 900
Sueldos de Porteros.	126 000
Sueldos de los profesores del colegio normal.	90.000
Sueldos de los profesores y porteros en la escuela para niños de color.	38 000
Sueldos de profesores y porteros de la escuela nocturna.	105.000
Sueldos del superintendente, etc., y junta de instruccion.	75 500
Libros, mapas, etc.	170.000
Gastos diversos.	296.300
Locales para escuelas, reparacion de edificios, etc.	550 000
Escuelas de corporaciones	108.000
Total.	3.949,800

ó sean 78.996.000 reales!

Y no es lo malo que aquel municipio señale esa suma en el presupuesto, sino que la pague.

¡Habrás visto corporacion más ignorante!

NOVEDADES.—En la acreditada tienda de D. Marcelo Losada, calle Mayor, frente al Casino, se acaba de recibir un magnífico surtido de sombreros ingleses para caballero; otro idem de alta novedad para niños; otro idem de paraguas de todas clases y de las mejores fabricas; otro idem de elegantísimas corbatas de todos tamaños y precios; cuellos, puños, grandes novedades para señoras y niños, y otra porcion de objetos dignos de comprarse.

No descuidarse, pues Marcelo tiene muchos parroquianos, y luego es muy amable con todos, y es fácil que el que se duerma en las pajas se quede sin comprar lo que desea.

Ya lo sabeis, ánimo, que se despacha en seguida.

LA GENTE SE ENMIENDA.—Ha sido robado el cepillo de las ánimas de una iglesia de Santiago.

¡Que aficionados son los ladrones de ahora a los robos sagrados!

Los sacristanes *no las deben tener todas consigo*

El día ménos pensado desaparece uno en compañía de un cepillo.

CARIÑO SUBLIME.—El juez de 1.^a instancia de Quiroga cita, llama y emplaza a una buena señora llamada Petra Quiroga que ha matado, a palos, a su marido.

¡Caracoles!

¡La moza debe ser templada!

¡Vaya una demostracion de cariño...!

LO SENTIMOS.—El simpático diestro, Rafael Molina (a) Lagartijo se halla enfermo de mucha gravedad, en Córdoba, a consecuencia de una fuerte pulmonia.

Le deseamos un completo alivio en sus dolencias.

FRAGILIDADES FEMENINAS.—Los tribunales de París, han negado a la Patti la demanda de separacion judicial de su marido, al paso que á éste se la ha concedido tal y como la tenia solicitada. La sentencia dice que la Patti ni aun ofrece presentar pruebas de los hechos que alega, mientras la otra parte ha presentado documentos, especialmente cartas dirigidas a

la querellanta *por un tercero*, en que se demuestra palpablemente que su conducta ha sido criminal hacia su marido.

Además de la negativa el Tribunal, le ha condenado en las costas.

HEROICIDAD.—Leemos en el «Diario de Huesca» lo siguiente:

Un guardia empleado en una línea férrea de Francia, acaba de dar una prueba de su valor y su sangre fría verdaderamente admirables.

En la noche del 2 al 3 de octubre, Juan Plantier estaba en su puesto en el paso nivel que hay a la salida de Rive de Gier, de pronto se percibió Plantier de que avanzaba una máquina. Se apresuró a cerrar las barreras de uno de los pasos y se dirigió corriendo a cerrar el otro. Pero habiendo calculado mal su tiempo, la máquina, que venia a gran velocidad, le alcanzó y derribó. Cuando se puso en pie, vió que su brazo izquierdo, arrancado por el choque de la locomotora estaba en el suelo.

A pesar de sus dolores, Plantier recordó que no había llegado todavía la hora de su relevo. Abandonar su puesto hubiera podido causar un accidente, y sin vacilar, envolvió en un lienzo lo que le quedaba de su brazo mutilado y permaneció en su puesto hasta que le relevaron.

RETEBIEN.—No habiendo querido el párroco de Castells acceder a los deseos del Alcalde, para que hiciese alguna rebaja en el coste de las funciones religiosas que habian de celebrarse con motivo de las fiestas del pueblo, se reunió el Ayuntamiento, y por unanimidad de votos acordaron excluir por entero de los festejos los referidos actos religiosos, dedicando su producto a comprar y repartir libra y media de carne a todos los pobres mas necesitados de la poblacion.

Este Alcalde y este Ayuntamiento merecen todas nuestras simpatías.

COLEGIO DE SANTA TERESA DE JESÚS.—Con verdadera complacencia insertamos en el lugar correspondiente de nuestro periódico el aruncio del nuevo Colegio establecido en la calle de la Lonja de Caballeros, núm. 1. Baste decir, que su directora la distinguida señorita Doña Encarnacion Valléjos auxiliada de la conocida y reputada profesora Srta. Doña María Esteve, se propone continuar la clase que con feliz éxito tuvo establecida en esta ciudad doña Octavia Vion, directora que fué de la Escuela normal de maestras.

La Srta. Vallejos, conocedora de las condiciones que exige un establecimiento de enseñanza y educacion en nuestros días, no omite detalle alguno, para hacerle digno de la cultura de nuestra ciudad, y estamos seguros que en él recibirán las señoritas que le honren con su asistencia, la mas esmeada y completa educacion.

TRASLADO.—Nuestro querido amigo y paisano el reputado profesor dentista D. Antonio Espuch, ha trasladado su domicilio de la calle de la Princesa, al paseo de Mendez Nuñez, núm. 5, principal, derecha.

Como quiera que en mas de una ocasion nos hemos ocupado de los conocimientos de este señor, no los repetimos porque podría parecer que exageramos. Nos contentaremos pues, en recomendarle al público y hacer saber que entre las reformas introducidas figura un gabinete reservado, y otras que creemos ocioso enumerar.

AVISO.—Llamamos la atencion de nuestros lectores hacia el anuncio que publicamos en la seccion correspondiente, referente a la tienda de música pianos, órganos e instrumentos de todas clases que D. Francisco Gueri acaba de abrir en la calle Mayor, donde el público puede surtirse con grandes ventajas.

APROVECHAR LA OCASION.—D. Julio Arbós, calle Mayor, núm. 45 teniendo que trasladar su platería a Barcelona, realiza a precio mas económico que de costumbre todos cuantos objetos posee en su acreditado y bien surtido establecimiento.

ADELANTOS.—Los nuevos aparatos para petróleo que acaba de inventar el Sr. Mailin, son tan útiles y se hacen tan indispensables, que apenas queda casa que no los posea.

Su uso es muy sencillo, y por lo general las casas que tienen un aparato de los que llevamos dicho, lo aplican a los zaguanes, corredores, escaleras, etc. etc. La luz que proyectan es muy clara, y podría decirse que el petróleo es refinado.

Nos alegramos de que el Sr. Mailin haya inventado un aparato tan útil para todas las familias.

VARIETADES.

Nuestro ilustrado y particular amigo Don Ramon Lon, nos remite para su insercion, la siguiente preciosa composicion poética, que dedica al distinguido actor D. Emilio Corominas.

Un recuerdo a Calderón.

Nace el hombre, vive, crece,
y en su existencia se afana
buscando siempre el mañana
porque en el ayer padece.
Y el cielo no compadece
este continuo afanar,
porque quiere castigar
el delito de nacer;
¡pues debe el hombre saber
que nace para llorar!

Arroyuelos saltadores
por el valle peregrinos,
los cálices purpúricos
ván besando de las flores.
Pero olvidan sus amores,
saltando por las cascadas
dó sus aguas aumentadas
los van convirtiendo en rios;
¡y el hombre en sepulcros frios
encierra dichas soñadas!

Del mar el sordo rumor,
del sol el rayo violento,
el triste gemir del viento,
el fuego devorador;
todo fué del Creador
obra perfecta y segura;
y al hombre, su imágen pura,
obligado á cometer
el delito de nacer,
¡señaló una sepultura!

Batalladores corceles,
peces, aves, mariposas,
jacintos, violetas, rosas,
encanto de los vergeles;
Tiranías son y crueles
las leyes del existir
que os condenan á morir
sin una tumba y sin nombre;
¡tierra al menos, halla el hombre
que lo quiera recibir!

R. Lon.

VENTA.—En la calle de San Francisco núm. 44, se venden los enseres de una tienda. Las personas que quieran enterarse del precio y pormenores, pueden pasarse a dicha casa.—Alicante.



VAPOR GIRON.

Saldrá el 3 de Noviembre para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, Faes hermanos y compañía.

VAPOR VICTORIA.

Saldrá el 2 de Noviembre para Cette y Marsella.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, Faes hermanos y compañía.

VAPOR CIFUENTES.

Saldrá el 2 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios Carey y Compañía.

VAPOR CAMPEADOR.

Saldrá el 2 del actual para Valencia, Tarragona, Barcelona y Liverpool.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios Carey y Compañía.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy, á las siete y media.—El drama en 7 actos. *Don Juan Tenorio*.—Entrada general 3 reales.

TEATRO ESPAÑOL.—Funcion para hoy, á las siete y media.—El drama en 7 actos. *Don Juan Tenorio*.—Entrada general 3 reales.

Alicante, —Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Música, Pianos, Organos é instrumentos de todas clases,

DE

D. FRANCISCO GUERI.

Calle Mayor, núm. 35.

En este nuevo establecimiento tan ventajosamente conocido de los amantes al divino arte de la música en esta capital, se acaban de recibir, magníficos pianos de las más acreditadas fábricas nacionales, á precios muy convencionales, para todas las clases de la sociedad.

También recomiendo especialmente á los amantes á tan divino arte, elegantes y económicas fundas de Piano, las cuales permiten tener el piano cubierto, sin que por ello produzca la mala visualidad que se observa casi siempre en una sala en que haya los muebles cubiertos con esas telas blancas ó bayetas de tan mal gusto que se acostumbra á cubrirlos.

Al efecto también recomiendo, elegantes y bonitos aparatos para petróleo con pantalla mariposa, aplicables á todas las candelabras de Piano, por lo cual sabemos, que las luces de petróleo, ofrecen gran economía, mayor potencia, blancura y firmeza de luz de uso general hasta hoy en el Piano, siendo principalmente de gran ventaja para el estudio de noche, del que se resiente fácilmente el órgano de la visión, cuando éste tiene que pararse por las malas condiciones de luz. La reconocida buena condición de la fuerza de luz que dá el petróleo, junto con las bonitas formas de las candelabras á que se ha aplicado, no es de andar que se adoptarán como de gran utilidad para el Piano.

También se encuentra un magnífico y variado surtido, de todo género de música tanto española como extranjera, como recientemente se acaban de publicar y se hallan de venta en este almacén, 40 Melodías para canto y piano, por Ch. Gounod.

También se proporcionan pianos de todas las fábricas extranjeras como son, de Grand, Plegel, y Wolff, etc. etc.

Almacén de música de D. Francisco Gueri y Ferrer, calle Mayor, núm. 35, esquina á la plaza del Progreso.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afecciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos más célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Esta pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en París, rue Vauvilliers, 45
Y además en todas las principales Farmacias.

A LOS QUE PADECEN DEL ESTOMAGO

DOBLE MAGNESIA INCALCAREA, ANTI-BILIOSA Y EFRVECENTE, preparada por los farmacéuticos

D. Juan y D. Manuel R. Hernandez, sucesores.

Calle Mayor, núm. 22, Alicante, y calle Mayor, n.º 27 y 29 Madrid.

Una larga y no interrumpida experiencia confirma los buenos resultados obtenidos con el uso de este preparado en los padecimientos de estómago, como son: Gastralgias, malas digestiones, ó digestiones difíciles, irritaciones, dolor de cabeza, vahidos, etc. etc., ocasionado por graves enfermedades. Todos ó la mayor parte de los preparados de magnesia usados en estas afecciones tienen el inconveniente de ser desagradables é insalubres, formando precipitado que son expelidos con dificultad, inconveniente que en nuestra doble magnesia se hallan salvados, pues de un paladar agradable, completamente soluble, reúne todas las buenas cualidades, de esta base sin ninguno de sus inconvenientes.— Precios, 5 y 10 rs. frasco.

Depósito pormayor y menor en Madrid, farmacia de D. Manuel R. Hernandez, calle Mayor, 27 y 29, Madrid; Moreno Miquel, Arenal 2, y Alicante, Mayor, 22, Santiago, D Reales anuellancosas las callex Navarrete de BM, .

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1.º clase de la Facultad de París. Este Jarabe es empleado, hace más de 25 años, por los más célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas enfermedades. También se emplea con feliz éxito para la curación de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarrros crónicos bronquitis, tos convulsiva, espúto de sangre, extinción de voz, etc.

Depósito general en París en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de medicina de París. Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo que las Grageas de Gelis y Conté, son el más grato y mejor ferruginoso para la curación de la Clorosis (colores palcos); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruación; sobre todo á las jóvenes, etc.

VAPORES-CORREOS DE A LOPEZ Y C



PARA PUERTO RICO Y HABANA.

Desde el mes de Noviembre quedará establecido un nuevo servicio de tres viajes mensuales del modo siguiente:

De Oádiz los días 10 y 30 para Puerto-Rico y Habana.

De Santander el día 20 para idem, tocando en Coruña.

De Coruña el día para Puerto-Rico 21 y Habana.

De Habana los días 5 y 25 para Cádiz.

De id. el día 15 para Coruña y Santander.

Consignatarios, Faes hermanos y compañía.— Alicante

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las afecciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la más perfecta salud, gracias á la célebre Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciendo en el flujo vital, lo limpia de todas

otase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento doera con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, porque la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, desplega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street, y Londres.

Quincalla.

- | | |
|------------------|----------------|
| Malotas. | Cortaplumas. |
| Sombrereras. | Lancetas. |
| Planchas-vapor. | Palmes. |
| Idem ordinarias. | Batidores. |
| Grifos superior. | Gutaperchas. |
| Ata-mantas. | Petacas. |
| Bolsas de viaje. | Porta-monedas. |
| Sacos de noche. | Cepillos. |
| Jaramañola. | Sombrillas. |
| Tijeras. | Bastones. |
| Cucharas. | Buzias. |
| Cuchillos. | Hules. |
| Tenedores. | Plumeros. |
| Cucharones. | Anteojos. |
| Navajas. | Petacas. |

Antonio Guillen peñaz calle Mayor, número 13.

A LOS Carpinteros, herreros y demás oficios.

- | | |
|-------------|-------------------|
| Azuclas. | Con pasos. |
| Hachas. | Terzajas. |
| Garl pres. | Triscadoras. |
| Cepillos. | Pichetas. |
| Junteras. | Saca-bocados. |
| Guillames. | Triángulos. |
| Tenazas. | Barrenas. |
| Alicates. | Berbiquies. |
| Cortafrios. | Bormones. |
| Visagras. | Gubias. |
| Limas. | Robiones. |
| Essofinas. | Escondras. |
| Sierras. | Destornilladores. |
| Serruchos. | Cuchillas. |
| Verdugos. | |

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^{te}, 2, rue des Lions-St-Paul, á París.

DEPOSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y quasi amara al Proto-Ioduro de hierro
Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

COLEGIO DE SANTA TERESA DE JESÚS,

Establecido en la Lonja de Caballeros, núm. 1,

BAJO LA DIRECCION DE

Doña Encarnacion Vallejos,

auxiliar de Doña Octavia Vion y Rivas, Directora que fué de la Escuela Normal de Maestras de esta capital.

En este Establecimiento se seguirá dando la instrucción á las señoritas bajo las mismas condiciones que tenía establecidas la Directora en su clase privada, esto es, toda la enseñanza completa, elemental y superior; incluso la clase de dibujo por 40 reales mensuales.

Las clases de adorno, de música y francés se retribuirán cada una respectivamente con 20 reales mensuales. Se admiten internas y medi-pensionistas. Para más pormenores dirigirse á la Directora.